

puede decir cualquier otra persona de la Cámara, pero no lo pueden decir ustedes que han estado sustentando un medio público de forma parcial, con militantes del Partido Socialista al frente del mismo.

Dice que no con la cabeza. Vamos a ver. Yo, si se empeña, entro en la lista interminable. Francisco García Benet, jefe de medios artísticos, cabeza de lista por Cullera. Carlos Fernández Gonzalo, ex secretario general, director general de la conselleria de Educación y ex secretario general de una agrupación del Partido Socialista —cuando digo ex secretario general digo ex secretario general de televisión valenciana, lógicamente ¿eh?— y después o antes fue director general de la conselleria de Educación y ex secretario general de una agrupación del Partido Socialista. Hortensia Moriones, creo que pone aquí, jefe del gabinete de Amadeu Fabregat, antiguo director general, y después o antes directora general de Función Pública. Vicente Todolí, encargado de personal, encargado de personal y después secretario general de la conselleria de Cultura. Vicent Palasí, trabajaba en informativos para posteriormente ser jefe de gabinete de Aurelio Martínez. Pilar Gual, esposa de Juan Antonio Lloret, ex secretario general de Administración Pública, que a su vez era secretario de una agrupación del PSOE o del PSOE a nivel de la ciudad de Valencia.

No le remito a la infinidad de cargos muchísimo más llamativos y conocidos que utiliza el Partido Socialista en televisión española. Nosotros no vamos a hacer eso. Tenga la seguridad que yo voy a poder salir a esta tribuna con mucha frecuencia, como decía al principio, mucha más de la que hacía mi antecesor. No le quepa la más mínima duda. Con mucha frecuencia voy a venir aquí a dar la cara y a contestar, cuando el reglamento lo exija y cuando el reglamento no lo exija. Pero en cualquier caso nadie me va a poder sacar los colores, como yo podría hacer con usted ahora si remitiera algunas de las actuaciones suyas, que si no me obliga no lo haré, con el caso Cosistel, señor Martín Sevilla. Y muchísimos de ustedes tienen mucho de qué arrepentirse en estos momentos. Yo comprendo que estén diciendo «hombre, lo podíamos haber hecho de otra forma». Pero así fue como lo hicieron. Y, desde luego, el Partido Popular no lo va a hacer así.

Tenga la seguridad que vamos a respetar la independencia absoluta de televisión valenciana. Pero, hombre, tendremos que poner personas al frente de las responsabilidades. ¿Qué quiere? ¿Que mantengamos a los que ustedes habían puesto con responsabilidades en el Partido Socialista? ¿Qué quiere que hagamos? Ponemos a las personas que creemos que son capaces.

¿Es usted incapaz de dar un margen de confianza —no digo ya de cien días, como no se los han dado al gobierno, sino de un mes en televisión valenciana— para ver si alguno de esos profesionales, a los que usted no conoce, son capaces de desarrollar bien su actuación? ¿Tan difícil es eso? ¿Hay que matar a esas personas, desde el punto de vista de la crítica política, antes de que tengan la oportunidad de realizar la gestión, antes de que tomen posesión, que no han tomado casi ninguno posesión todavía?

Señor Martín Sevilla, perder es durísimo, debe ser difícil, difícil, soportar esa situación después de haber estado sentado en ese banco azul, tener que estar, y más usted, hablando de medios públicos y medios privados desde esta tribuna. Pero comprenda que han sido los ciudadanos...

El señor presidente:

Muchas gracias, señor presidente.

El señor presidente del Consell:

...de la Comunidad Valenciana los que le han situado a usted ahí.

El señor presidente:

Gracias, señor presidente.

Señor Martín Sevilla, le quedan a usted cuarenta segundos.

El señor Sevilla Jiménez:

Gracias, señor presidente.

Señor Zaplana, yo creo que ha intentando aplicar una medicina diciendo que repetir muchas veces una mentira a lo mejor piensa que es verdad. Yo creo que usted es un experto en mentiras, en la utilización en este caso concreto de temas para desviar el interés de la opinión pública.

Yo le he hecho una pregunta muy concreta de esta inquietud para saber cuál era su política con respecto a medios privados y a medios públicos. Evidentemente, que no le interesa a usted contestar sobre el tema. Y se va a un tema, a un tema de hace dos años, el cual sí que se formó aquí una comisión de investigación y sí que se votó una resolución en la comisión de investigación...

El señor presidente:

Muchas gracias, señor Martín Sevilla.

El señor Sevilla Jiménez:

...y usted tuvo...

El señor presidente:

Señor Martín Sevilla, no tiene usted la palabra.

El señor Sevilla Jiménez:

Moltes gràcies, senyor president.

(Remors.)

El señor presidente:

A continuació tiene la palabra don Albert Taberner i Ferrer, representant d'Esquerra Unida-Els Verds, per a formular la pregunta al Molt Honorable President de la Generalitat.

El señor Taberner i Ferrer:

Moltes gràcies, senyor president.

Senyories.

Senyor Zaplana, des que fa una setmana es conegué la modificació en l'organigrama de Radiotelevisió Valenciana i la designació dels alts càrrecs en aquell ens públic, la veritat és que tots som sabedors de l'escàndol que això ha suposat. I no seré jo ni el meu partit el qui vinga a desqualificar la militància política per a ocupar determinats càrrecs, però sí la falta de professionalitat que ha fet, a hores d'ara, dimitir ja als qui vostés havien nomenat com a directors d'informatius o la dubtosa catadura moral d'algunes de les persones que es proposen.

Que és un escàndol, senyor Zaplana, no és una cosa que s'haja inventat, cap grup de l'oposició, sinó que és una cosa que és pública, que és pública i que ha arribat a ser notícia en l'àmbit nacional i que corre de veu en veu pels bancs de l'oposició i pels seus bancs i pels bancs dels seus socis.

I davant d'eixa situació, i considerant-lo a vostè com a màxim responsable, que ho és, de la Generalitat Valenciana, la pregunta que li formule és si comparteix vostè els criteris que s'han seguit en la designació d'eixos alts càrrecs de Radiotelevisió Valenciana en la modificació de l'organigrama que s'acaba d'aprovar.

Gràcies.

El señor presidente:

Moltes gràcies, senyor Taberner.

Senyor Zaplana.

El senyor president del Consell:

Gracias, señor presidente.

Señor Taberner, la falta de profesionalidad coincidirá conmigo en que al menos es un criterio subjetivo. Simplemente, para que vea las contradicciones importantes que hay en este tema, le voy a leer unas declaraciones del anterior presidente del consejo de Radiotelevisión Valenciana, don Manuel Prieto, miembro del Partido Socialista; en una valoración subjetiva, como lo son todas, decía: «De la falta de profesionalidad en relación con el medio se salva Vicente Sanz, técnicamente competente para ocupar ese puesto.» Diario *Levante*, 23 de septiembre. Pero no quiero entrar en eso.

Mire usted, la responsabilidad de un gobierno, y lógicamente de su presidente, reside en nombrar al director general del ente, como usted bien sabe, a propuesta del consejo de administración. Y eso es en función de un resultado electoral, señor Taberner, un resultado electoral que se ha producido democráticamente en esta comunidad el pasado 28 de mayo y que merece el respeto de todos los ciudadanos y especialmente de esta Cámara. Imagino que a todos nos hubiera gustado que el resultado de todo hubiera sido mejor, pero ha sido el que ha sido. Y el reflejo, porque ustedes lo quisieron así, o está Cámara lo quiso así anteriormente, del consejo de Radiotelevisión Valenciana está íntimamente ligado o relacionado con el resultado electoral del 28 de mayo.

En lo que yo puedo opinar en estos momentos. Conozco a don Juan José Bayona, sé de su honestidad y de su capacidad. Es un hombre capaz, desde el punto de vista de la gestión, inequívocamente un hombre que ha luchado por la libertad y que ha estado incluso en las filas de la izquierda en un momento luchando por la recuperación de los valores de libertad y de tolerancia en este país. Todos los nombramientos que hace televisión dependen de don Juan José Bayona. Y yo soy responsable último político, para nada intento eludir mi responsabilidad, de todo lo que se haga que dependa del gobierno valenciano. Todo lo que hace y nombra una persona que es director general del ente de Radiotelevisión Valenciana, nombrado a su vez por el gobierno, lógicamente repercute en el gobierno.

Pero, por favor, señor Taberner, usted que es una persona sensata, demos tiempo al tiempo. Alguna de esas personas no han tomado posesión.

El senyor president:

Gracias, señor Zaplana.

El senyor Taberner i Ferrer:

Moltes gràcies, senyor president.

Señor Zaplana, no s'escude vosté, ni amague la seua responsabilitat dient que és una competència del director general. El director general ha estat triat, perquè democràticament vosté té majoria i té majoria en eixe consell d'administració. Així que vosté és l'últim responsable. I en este moment el que toca, per a rectificar la patinada i la ficada de pota que ha fet el director general i vosté, és que vosté demane la dimisió del director general. Perquè sinó és vosté, com a president del Consell, el que està baix sospita. Baix sospita d'una persona que amb iniciativa seua el van traure fora de la presidència de la comissió de Radiotelevisió Valenciana, a iniciativa del seu grup, i que ara pressum de dir que ell està segur perquè sinó estirarà de la manta.

Jo crec, senyor Zaplana, que és sumament perillós que vosté estiga baix sospita. I que la prova que vosté no està baix sospita i no té res a temer de les amenaces en concret d'este senyor, és que vosté demane la dimisió del director general que ha propiciat tota una sèrie de propostes i de càrrecs que,

insistisc, no per la seua militància política que és legítima sinó per la seua manca de professionalitat i per la seua manca de la catadura moral que han de tindre totes les persones al front de l'administració valenciana.

Li insistisc, senyor Zaplana, a vosté l'han agarrat amb el pas canviat, ha patinat. I quan un està patinant i perd l'equilibri ha de rectificar, perquè si no es rectifica, cau i es pega una culada formidable. I la seua culada seria el ridícul de tots nosaltres, de tota la Generalitat Valenciana. Evite'ns a tots la vergonya de què eixa situació continue, senyor president.

Gràcies.

El senyor president:

Moltes gracies, senyor Taberner.

El senyor president del Consell:

Señor presidente.

Señor Taberner, con todos los respetos, cuando se habla en esta Cámara tenemos que ser mucho más escrupulosos y ceñirnos mucho más a lo que conocemos y a la verdad que cuando estamos en la calle y podemos hacer algún comentario jocoso. Le digo esto porque ha dicho usted aquí algunas cosas que no responden para nada a la verdad y que yo, desde luego, nunca he oído, ni toleraría. Si usted sabe algo lo que debe de hacer es denunciarlo, denunciarlo automáticamente. Porque a mí nadie me amenaza, nadie me ha amenazado, ni nadie me amenazaré, puede usted tener la absoluta seguridad.

Y si usted tiene datos o conoce esa situación, lo que tiene que hacer es decirlo corriendo, es decirlo corriendo y denunciarlo. Pero no empezar a hablar de cosas que no son ciertas, ni responden a la verdad, porque desde luego yo no las conozco y no puedo juzgar, ni opinar sobre aquello que no conozco, se lo puedo asegurar, nunca lo haría ni con miembros de mi grupo ni de ningún otro grupo. Y me parece una temeridad.

El señor Villaescusa, que pensamos en un momento determinado, a propuesta del director, que podía ser un técnico de la casa, una persona conocedora del medio que podía hacerlo bien... se tomó esa decisión y ha tenido la hombría y la gallardía de decir: «no quiero crear complicaciones a un proyecto que acaba de nacer, porque me han elegido como chivo expiatorio.» Y yo creo que es de agradecer, y yo le agradezco públicamente como presidente de la Generalitat, que haya tenido la hombría de apartarse, de rectificar y de marcharse.

Pero es que si a ustedes les dejan, al final lo que quieren es que ese proyecto nazca muerto y que se marchen todos. Porque le voy a poner encima de esta mesa una incongruencia importante que ustedes mantienen.

Decimos, en el programa electoral con el que comparecemos a las elecciones y que los ciudadanos refrendan mayoritariamente: «Nosotros queremos privatizar la televisión pública siempre y cuando siga cumpliendo con su objeto fundacional, el de la ley que votó estas Cortes, esta Cámara.» Y ustedes dicen: «qué barbaridad, no se puede privatizar, la ley tiene que ser pública.» Bueno, y ahora que tiene que ser pública, porque además no hay la posibilidad legal para poderla privatizar, pues lógicamente el partido que ha ganado pone a los responsables que cree que lo pueden hacer mejor. Y antes de ponerlos dicen ustedes «qué barbaridad, la quieren manipular, la quieren controlar.»

¿Qué quieren ustedes? ¿Que fracasemos? Ya lo sé, pero esperen un poco para ver si el tiempo les da la razón. Porque si no quieren que la privatizamos, no quieren que la gestionemos, ¿qué quieren que hagamos? ¿La cerramos, señor Taberner? ¿Qué quiere usted que hagamos? No la podemos privatizar, no podemos poner personas al frente de los departamentos y de la misma que creemos que son capaces, que conoce-

mos, que los conocemos mejor que usted, señor Taberner, que creemos que son personas de gran capacidad para poderlas sacar adelante.

¿Usted se acuerda, cuando se nombraron los anteriores responsables, si desde estos bancos, si desde la oposición, se dijeron todas esas cosas que están diciendo ustedes ahora? Y eran personas con carné. Y eran personas... ¡Hasta el director general, Amadeu Fabregat, salió elegido por unanimidad, porque era un proyecto nuevo! Y, desde luego, sus simpatías eran inequívocas. Pero pensamos que por encima de todo estaba el proyecto de una televisión pública.

Hombre, han empezado ustedes demasiado pronto, a mi juicio. Están en su perfecto derecho. Pero comprenda que nosotros también lo que tenemos que hacer es defender los intereses de los ciudadanos de la Comunidad Valenciana, que mayoritariamente nos han votado, intentar hacer mejor las cosas o lo mejor que sabemos y, desde luego, defendernos de agresiones que son absurdas, desproporcionadas y fuera de tiempo.

El señor president:

Muchas gracias, señor presidente.

En representació del Grup Parlamentari Nacionaliste d'Unió Valenciana te la paraula Hector Villalba Chirivella.

El señor Villalba Chirivella:

Moltes gracies, senyor president.

Senyores diputades i senyors diputats.

El sistema de finançació de les comunitats autònomes, senyor Zaplana, el considerem, des d'Unió Valenciana, fonamental no a soles per a la consolidació de l'autonomia, sino també per a avançar en l'autogovern que tots desigem per a la Comunitat Valenciana.

Consolidar l'autonomia i avançar en l'autogovern no es pot fer, primer, sense tindre transferències de competències i sense la finançació adequada per a que eixes competències puguen desenvolupar-se.

Com que ultimament s'ha creat algun malestar respecte a la continuïtat de la cessió del 15% de l'IRPF a les comunitats autònomes i com que el seu govern te participació en el Consell de Política Fiscal i Financera, volem saber i li preguntem quina es la seua política respecte a la finançació òptima de la Comunitat Valenciana.

Gracies.

El señor president:

Moltes gracies, senyor Villalba.

Senyor president.

El señor president del Consell:

Gracias, señor presidente.

Señor Villalba, coincido con usted, desde luego, en que va a ser básica la posición que adopte este gobierno. Y, desde ese punto de vista, le voy a apuntar algunas de las medidas que pensamos desarrollar y llevar adelante en los próximos cuatro años.

En primer lugar, mejorar la gestión de los ingresos tributarios, ingresos que corresponden a la Generalitat Valenciana, mediante la informatización de todos los trámites y la simplificación de procedimientos, hoy demasiado engorrosos a nuestro juicio.

Desde el Instituto Valenciano de Finanzas, mejorar la gestión financiera del crédito, que hoy cuesta más de lo que debería, a nuestro juicio, a las arcas de la Generalitat Valenciana.

En tercer lugar, intentar armonizar la ejecución del presupuesto de gasto a la efectiva disposición de recursos, para que

no tengamos esos desfases que se producen anualmente y que lógicamente repercuten negativamente desde el punto de vista de los intereses financieros.

En cuarto lugar, intentar que la ejecución del presupuesto de inversiones con fondos finalistas, procedentes de otras administraciones o de las administraciones europeas, se realice por el mismo motivo que el anterior, cuando se disponga de esos fondos.

Y, en quinto lugar, también le pondría como ejemplo de lo que este gobierno persigue o intenta realizar, obtener de la administración central el reconocimiento, de una vez, de las insuficiencias financieras procedentes de déficits en la prestación de servicios públicos, como puede ser en educación, como puede ser en sanidad, como puede ser en infraestructuras.

Yo creo que no son las únicas medidas, pero que estas cinco van a ser muy importantes para que podamos avanzar en esa dirección en los próximos años.

Muchas gracias.

El señor president:

Muchas gracias, señor presidente.

Señor Villalba.

El señor Villalba Chirivella:

Moltes gracies, senyor president.

Senyor Zaplana, ha enumerat voste cinc mides, de les quals quatre corresponen a competències de la Generalitat i una a intentar millorar la percepció de recursos econòmics. Que voste diga que intentaran millorar la gestió, millorar els crèdits, harmonisar els desfasaments pressupostaris i fer que l'eixecució del pressupost en les partides finalistes siga al cent per cent per a no perdre possibilitat de finançació, no son les mides, es la seua obligació. La seua obligació es aconseguir això, no son les mides. L'única cosa que ha dit que nos dona una miqueta d'esperança respecte que es canvie lo que hi havia fins ara respecte a lo que ve de fora de la comunitat autònoma, es obtindre de l'administració central tots aquells recurs necessaris.

Al nostre grup lo que nosens haguera agradat sentir es que voste, en eixa comissió de treball que te creada en el Consell de Política Fiscal i Financera, a on hi ha una representació, que nos aclarira si van a fer lo mateix que feren els representants del PSOE. Perque s'ha excusat que s'havia creat una comissió de treball, i aci es digue que eixa comissió de treball obria una porta a la esperança, pero eixa porta pot estar oberta de bat a bat, en la qual cosa l'esperança es gran, o deixar-la junteta i que no mes quede clavill.

¿Voste va a fer pressió en eixe consell, en eixa comissió de treball del Consell de Política Fiscal i Financera, per a que canvien les coses? Perque, primera, partim d'una situació de transferències en precari. Encara no s'ha solucionat el greu problema que va representar per a la Generalitat la transferència de l'Insalud en tot el seu deficit acumulat. Això encara no s'ha solucionat. Pero es que, ademes, el parametre de finançació per habitant, la Comunitat Valenciana continua estant per davall de la mija de l'estat espanyol. ¿Voste va a fer pressió en eixe Consell de Política Fiscal i Financera per a que canvie la situació actual? Es mes. ¿Voste va a seguir en el principi, que des de sempre Unió valenciana estava reclamant, que a igual nivell de servicis ha d'haver el mateix nivell de finançació en les diferents comunitats autònomes? Això es mes important i de mes compromís que complir en la seua obligació com a president de la Generalitat, de les atres quatre mides que ha establert.

A nosatres nos agradaria també que voste es comprometiera, si es que va a fer-ho, en la possibilitat d'augmentar el percen-